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1月28日的亚冠资格赛上，买提江和于睿进入上港队的18人比赛名单，前
者首发亮相并打满全场，而在那之前四天，两人已经在球迷面前正式亮相。外
界对于两人的加盟寄予厚望，不仅因为这是自2015赛季之后，上港一线队首
度有从外引进的新面孔出现，更重要的是，通过转会市场的出手，让人看到上
港补强自身、进而继续追逐荣誉的决心。

文/刘闻超

众所周知， 上港俱乐部上一次

在转会市场上出手， 还是在2015赛

季，那一年，球队引进了孙祥、于海、

石柯以及现如今转会至江苏苏宁的

杨博宇，尽管后来几个转会窗口，也

有过一些小范围的人员流动， 但基

本上都并未在一线队有过亮相，反

倒是最初引进的四人，除杨博宇外，

其他都为球队效力至今， 孙祥则成

了俱乐部副总。

一直以来， 上港在内援市场上

始终比较低调， 这种低调有两方面

原因。一方面，球队追求“自我造血”

的功能， 大力培养本俱乐部中的梯

队年轻人，即便没有“U23政策”的

推出， 上港在梯队层面的投入也是

中超最多的之一；另一方面，俱乐部

早早喊出了不去跟风国内球员身价

泡沫市场的想法， 以至于过去多个

转会窗口， 虽然也有不少名字曾被

拿来和上港联系到一起， 可最终都

证明是“抬价”居多。

过去几个赛季， 上港阵中涌现

了不少优质的年轻球员， 在奥预赛

上发挥出色的四名国奥球员是其中

的典型，陈彬彬、胡靖航、陈威以及

魏震， 如今分别在一线队中有过亮

相，当然，对于任何一家有志于不断

完善自我的俱乐部而言，买人与“自

我发展”其实并不矛盾，除了扩充实

力外，还能刺激队内竞争。伴随着中

超限薪乃至一系列更加趋于理性的

政策落地， 上港也重新开始在市场

上寻找合适的目标。 此番引进的两

名内援中， 买提江是合同到期自由

身加盟，因此并不涉及转会费，上赛

季结束后，双方开始有了联系，就球

员能力而言， 去年年底刚刚代表国

足选拔队征战了东亚杯的比赛，其

在中场能攻能守的特点， 也符合教

练组的需要。

至于于睿， 他的引进过程其实

并不复杂，虽然是从中甲联赛来投，

不过其效力的长春亚泰俱乐部并不

为球迷陌生， 他的高度以及对高空

球的一点争夺， 同样是上港后场所

需要的风格。

能力、环境、性格，是上港在选

择内援时的几个着眼点， 一如佩雷

拉在两人见面会上说的那样：“他们

的性格和脾气也都很不错。”从位置

来看，两人都司职中后场，亦符合佩

雷拉重视防守、 立足后场的战术思

路，更重要的是，两人都能够适应主

教练对于不同体系的需要。 时隔四

年的再次出手，上港并非赌博，而是

一次结合自身需求的投资。

三名新援中，买提江的加盟令不
少上港球迷备受鼓舞，一方面这是球
队自2015赛季以来，再度于转会市场
上出手引进当打之年的国脚；另一方
面，买提江的个人技术特点，着实符合
上港几个赛季以来对中场的需要。

佩雷拉想要的“平衡器”

一直以来，主帅佩雷拉都希望将上
港塑造成攻守平衡的球队。要想攻守平
衡，中场配置至关重要，过去几个赛季
中，每当艾哈迈多夫与奥斯卡、胡尔克
一同出场，上港在中后场的梳理就稳固
许多，奥斯卡也能将更多精力投入到进
攻中。反之，一旦艾哈没有出场，奥斯卡
就需要更多回撤，此举势必会消耗其更
多精力。自2017赛季开始，这样的问题，
始终在一些关键场次比赛中困扰着上
港。对上港而言，为奥斯卡或者说为艾
哈在中场寻找一名“帮手”，无疑是提升
球队阵容的关键一步。
上赛季结束后，随着佩雷拉的留

任，补强阵容也就成了教练组和俱乐
部之间的共识，然而，考虑到足协新政
以及市场上奇货可居的情况，要想真
正找到一名合适的球员并不容易，这
种情况下，合同于去年年底到期的泰
达队长买提江，自然而然进入了球队
视野。对于这名左脚将，教练组非常熟
悉，过往两个赛季上港与泰达交手，买
提江在中场的表现颇为稳定，他在防
守端的拦截和一脚左脚转移给球队留
下了不错的印象，与此同时，买提江还
可以适时前插至禁区制造威胁，必要
时候，甚至还能回到防线上，干起当年
自己没少打过的左后卫。

攻防平衡兼具多功能属性的特

点，打动了上港方面，在不乏中超其他
球队竞争的情况下，上港最终依靠平
台环境和相当的诚意，拿下这名当打
之年的国脚级悍将。由于是自由身加
盟，买提江的到来不涉及转会费，这也
比较符合球队一直以来的引援思路。
熟悉上港内援操作方法的人都清楚，
球队始终希望能够引进一些有能力为
球队多效力一些时间的球员，2015赛
季初引进的石柯、于海至今仍是球队
重要一员，这样的期望，也被放到了买
提江身上。

主动与奥斯卡培养默契

到目前为止，上港仅仅在1月28日
的亚冠资格赛上，有过一次正式亮相，
买提江是三名新援中唯一出场的，通
过这场比赛，让队友、球迷更加直观地
了解他的特点，至于买提江，显然也没
有令人失望，打满90分钟的他，在赛后
得到了队友们的好评。
佩雷拉的首发阵容中，买提江与

艾哈迈多夫、奥斯卡一起搭档三中场，
这也是整个备战过程中，佩雷拉选择
最多的一种组合。与武里南联一战，三
人的分工也比较明确，艾哈和奥斯卡
更多参与进攻，前者适当分担一些传
导球的工作，而防守和串联，则交给了
买提江。对买提江而言，这毕竟是自己
代表上港出战的首场正式比赛，尽管
现场没有球迷，但是看得出来，他很渴
望表现自己，尤其是在防守端，对一名
新人而言，从防守做起是融入全队的
一种方式，更不用说，这也是作为后腰
的他的本职工作。除了防守，买提江在
前场的几次长传和输送也让人看到其
功底，上半场比赛中，两次斜长传都找

到了右路的胡尔克，吕文君在禁区内
的头球也源自他的输送。

90分钟下来，上港成功晋级亚冠
正赛，不少队友坦言，这场比赛，买提
江在中场的消耗不小，“他挺累的，但
是从表现和特点来说，确实是我们需
要的类型。”对上港而言，随着买提江
的加盟，中场尤其是后腰位置的储备
一下子丰富起来，加之原有的蔡慧康、
林创益、张一，以及养伤中的杨世元，

未来的比赛中，佩雷拉可以根据需要，
采用不同的人员组合。
来到球队、度过最初的适应后，买

提江显得“活泼”了一些，训练期间和
训练结束，会有意识的与奥斯卡进行
交流，看得出来，这也是他想要积极融
入球队的表现，至于来到新起点后的
目标，其实也很简单，一如他在新援见
面会上说的那样：“希望能够努力帮助
球队多拿几个冠军。”

和买提江一同加盟球队并在公众面前亮相
的，还有原长春亚泰的于睿，这名1992年出生的
中卫，素来以身体素质好、正面防守能力强著
称，他的到来，将在一定程度上增加上港后防线
的厚度。

过去两个赛季中，上港的联赛失球数，一直
保持在一个稳定的水准，拿到冠军的2018赛季，
球队30轮联赛仅失33球，与苏宁一起并列成为
全中超失球最少的防线；上个赛季中，上港更是
将这一数字压低到28粒。防守质量的提升，有佩
雷拉对防守端整体打造的原因，也离不开球员
们自身努力，然而，这并不意味着，球队在防守
端已经无需进补。
首先还是要从阵容厚度说起。上港的后防

线人员大多都在当打之年，不过真正能够做到
轮转的余地并不算大，最直观的例子就是2018
赛季最后几轮比赛，其中客场面对广州恒大一
役时，贺惯、于海都受到伤病困扰，球队甚至一
度无法凑齐一套完整的四后卫首发。在上赛季
中，石柯也一度受到伤病困扰，对上港而言，一
线队正牌中卫之前只有石柯、贺惯以及年轻的
魏震，必要时候傅欢、王 超都曾还有过客串，

这种情况下，于睿的加盟就显得颇为及时。效
力亚泰期间，于睿是球队的绝对主力，出众的
身高和弹跳，帮助他在高空球一点的争夺上具
备了一定优势，这也是上港比较需要的。此外，
在定位球攻防中，于睿的特点也能有所发挥。

值得一提的是，效力亚泰期间，于睿也有过
三后卫的征战经验，这一点比较符合佩雷拉对
于球队不同体系之间转换的需要。综上几点来
看，上港拿下于睿也在情理之中。

另一个让上港打定主意的，还有于睿自身
的性格。众所周知，这几年上港在引进球员时，
除了竞技能力之外，个人的脾气性格也是教练
组考察的一点，这方面，于睿相对低调谦逊的性
格为他增添了不少印象分，道别亚泰之际，众多
亚泰球迷都为他送上真挚的祝福，由此也不难
看出球员在公众心中的形象。

当然，对于睿而言，目前还需要通过训练来
等待机会，上港的后防线搭配较为稳定，此外新
赛季还有U23政策存在，正如佩雷拉所说得那
样，所有人都需要通过竞争来获得出场机会，在
漫长且众多的比赛中，属于于睿的机会肯定会
到来。
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